

## REPÚBLICA ESPAÑOLA EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

PARTICULAR

Sr. D. Maximiliano Martinez Moreno 35, Avenue Foeh París XVIe (Francia)

Mi querido amigo:

Esperaba encontrarme al regreso de La Habana las notas que le encargué sacar de asuntos relativos a la enseñanza y a la agricultura, pero desgraciadamente no ha sido así y como mañana salgo para la excursión larga y estaré fuera de México aproximadamente un mes o quizá más, le ruego que las notas que haya tomado y las que tome hasta completar mi encargo no me las envíe ya porque no me serán de ninguna utilidad, ya que era en Sudamérica donde pensaba haberlas utilizado. Esas notas me las guarda en cualquiera de mis cajones hasta que yo regrese.

El día antes de salir yo para la Habana se recibió en nuestra Embajada solamente uno de los tres paquetes certificados con recortes de periódicos españoles de economía y finanzas que yo preparé y usted empaquetó y mando certificar el mismo día. Mi disgusto ha sido enorme al llegar ahora de nuevo a México, después de ocho días de ausencia, y encontrarme con la desagradable sorpresa de que no han llegado los otros dos paquetes. Si como me temo se han inexplicablemente extraviado esto me ocasionará un perjuicio irreparable. No alcanzo a comprender qué pude haber ocurrido porque me parece punto menos que imposible la única explicación racional, o sea que a pesar de haberse certificado en el mismo momento uno viniera con un barco y los otros dos quedaran para otro. Y el caso es que yo no tengo aquí los recibos de la certificación ni usted los podría encontrar ahí dada la forma como dejé recogidas las cosas. De todas maneras, acaso proceda hacer una reclamación con los siguientes datos. En el paquete que ha llegado, en una hojita que debe ser parte del recibo que entregan, hay la anotación R/Parísm núm. 71 y debajo el número 7912. A un lado está escrito a máquina el número 23649 y en otra parte, con lápiz rojo, hay el número 5903, si bien me figuro que esta última anotación es de la Administración de correcs de México. No puedo precisarle la fecha del certificado porque en París son especialistas en emplear unos sellos secos para timbrar en los cuales nunca se puede leer nada. Yo salí de aquí el día 30 de Marzo y ese día fué el día en que llegó ese paquete.

Por consecuencia del enorme trastorno ocasionado por el incomprensible retraso en mi visado para Cuba, estoy tocando ya las consecuencias de ese retraso en forma bien deplorable. Hube de venirme de la Habana sin celebrar la entrevista con el Presidente y, por lo tanto, tendré que volver al regreso de Sudamérica, lo cual ocasionará nuevos gastos y será más dificil conseguir nada que ahora. No puedo tampoco quedarme en San José de Costa Rica en el viaje de ida a causa de no hacer servicio en aquel aerodromo el avión en que tengo que salir. Mi vuelo será hasta Montevideo con escalas obligadas por lo menos en esos dos infiernos que se llaman Panamá y Rio de Janeiro. Todo esto y otras contrariedades me tienen de mal humor y un poco deprimido porque temo que un trabajo que tan mal empieza no va a acabar bien.

Mi esposa y mi hija me encargan recuerdos para usted y sus familiares e igualmente lo hará usted de mi parte. Un abrazo de su buen amigo,